

Staatskanzlei Nidwalden
Regierungsgebäude
6371 Stans

Kehrsiten, 18.11.2014

Teilrevision des Einführungsgesetz zum Bundesgesetz über die Landwirtschaft (Kantonales Landwirtschaftsgesetz) Stellungnahme der FDP. Die Liberalen Nidwalden

Sehr geehrter Herr Landammann
Sehr geehrte Damen und Herren Regierungsräte

Wir danken Ihnen, dass Sie uns Gelegenheit geben, zur Teilrevision des kantonalen Landwirtschaftsgesetzes Stellung zu nehmen. Für die Ausarbeitung dieser Vernehmlassung hat die FDP. Die Liberalen Nidwalden eine Arbeitsgruppe mit den folgenden Personen eingesetzt:

LR Lilian Lauterburg (Verfasserin der Stellungnahme)
LR Iren Odermatt
LR Niklaus Reinhard

Nach eingehendem Studium der Vernehmlassungsunterlagen und darauffolgender Diskussion sind wir in der Arbeitsgruppe zu folgendem Schluss gekommen.

Ein nochmaliges Aufführen der Ausgangslage und Zusammenfassen der wichtigsten Punkte macht aus unserer Sicht keinen Sinn. Der Vernehmlassungsbericht zeigt die Entwicklung der Landwirtschaft und die Neuausrichtung der Agrarpolitik, die sich aufgrund politischer und wirtschaftlicher Veränderungen ergeben hat, ausführlich auf.

Wir sind mit der Idee, dass die kantonale Agrarpolitik ein nachhaltige und produzierende Landwirtschaft unterstützt, welche die von der Gesellschaft gewünschte Leistungen langfristig erbringt, im Grundsatz einverstanden.

Die notwendigen Anpassungen sind im Vernehmlassungsbericht klar dargelegt und nachvollziehbar begründet. Wir können den beabsichtigten Änderungen vorbehaltlos zustimmen.

Dass man im Rahmen der Konsolidierung des Haushaltsgleichgewichts die kantonale Massnahme von Beiträgen für die Wohnbausanierung von landwirtschaftlichen Betrieben nicht weiterführt, scheint vertretbar zu sein und wird gemäss unserer Information auch von den Betroffenen akzeptiert. Wichtiger scheint uns, dass die vom Bund kofinanzierten Strukturverbesserungsbeiträge weiterhin in etwa demselben Umfang wie bisher getätigt werden können. Diese machen einen Hauptteil der kantonalen Unterstützung aus und stellen nach unserer Auffassung einen wichtigen Beitrag zur Entwicklung der Landwirtschaft dar.

Im Weiteren nehmen wir zustimmend zur Kenntnis, dass mit der Teilrevision des Kantonalen Landwirtschaftsgesetzes die Aufwendungen für die Förderung der Landwirtschaft für den Kanton deutlich reduziert werden wobei diese Reduktionen für die Begünstigten teilweise durch die Anpassungen im Rahmen der Agrarpolitik 2014-2017 aufgefangen werden.

Mit den vorgesehenen Änderungen des Kantonalen Landwirtschaftsgesetzes sind wir einverstanden und danken dem zuständigen Amt und der Staatskanzlei für die Ausarbeitung der ausführlichen und klar formulierten Vernehmlassungsunterlagen.

Freundliche Grüsse

FDP.Die Liberalen Nidwalden

Für die FDP-Arbeitsgruppe:

LR Lilian Lauterburg

Geht an: Staatskanzlei
Ruedi Waser, Präsident FDP. Die Liberalen
David Wiprächtiger, Sekretariat FDP. Die Liberalen Nidwalden
Niklaus Reinhard, Fraktionschef FDP. Die Liberalen
Nidwaldner Zeitung